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Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do Programa 

de Pós-Graduação em Ciências e Sustentabilidade de 

Teixeira de Freitas, da Universidade Federal do Sul da 

Bahia - campus Paulo Freire, realizada em vinte de 

setembro de dois mil e vinte e quatro.  

 

 

Aos vinte dias de setembro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e cinco minutos, iniciou-1 

se a reunião ordinária do colegiado de Pós-Graduação em Ciências e Sustentabilidade (PPGCS), 2 

de forma online, através do link da Sala virtual no aplicativo Conferência Web: 3 

https://conferenciaweb.rnp.br/sala/joao-batista-lopes-da-silva Conselheiros/as Presentes: O 4 

coordenador João Batista Lopes da Silva, a vice-coordenadora Guineverre Alvarez Machado 5 

de Melo Gomes, o representante da linha de pesquisa em Recursos Agrossilvipastoris professor 6 

Gerson dos Santos Lisboa, o representante da linha de pesquisa Recursos Naturais e Ambientais 7 

professor Frederico Monteiro Neves, a representante da linha de pesquisa Relações 8 

Socioambientais Débora Schmitt Kavalek, a representante discente Sinnédria dos Santos Dias, 9 

e o representante Técnico Administrativo Lucas de Souza Moreira. Informes: 1) O 10 

representante da linha de pesquisa em Recursos Naturais e Ambientais professor Frederico 11 

Monteiro Neves informa que participou do evento realizado pelo ICM-Bio Saberes do Sul, um 12 

acordo de cooperação técnica com a UFSB, houve indicação de novo fluxo nesse novo período, 13 

e muitas possibilidades de pesquisas nas unidades de conservação. 2) O representante da linha 14 

de pesquisa Recursos Naturais e Ambientais professor Frederico Monteiro Neves informa 15 

igualmente que em reunião ontem (19/09/2023), com a Reitora, foi discutida a contratação de 16 

Professor Visitante na oportunidade, houve indicação prévia 02 (dois) Professores por campus, 17 

somando então 06 (seis) pata toda a UFSB, e a forma de contratação será por edital com 18 

possibilidade de contratação de professores visitantes estrangeiros, ainda para o ano de 2025. 19 

3) O representante da linha de pesquisa Recursos Naturais e Ambientais professor Frederico 20 

Monteiro Neves reforça aos presentes, o convite para toda comunidade acadêmica do I-21 

Seminário do PDU-Plano de Desenvolvimento da Unidade CFDT, que terá início às 9h00 da 22 

próxima segunda feira, 23/09/2024. 4) O coordenador do colegiado professor João Batista 23 

versou para todos sobre o Processo Seletivo do PPGCS para novos alunos, com inscrições 24 

abertas até 02/10/2024, disse já foram realizadas até o momento 07 (sete) inscrições, relata que 25 

é um bom número, mas que normalmente há aumento de inscritos mais para o final do prazo 26 

https://conferenciaweb.rnp.br/sala/joao-batista-lopes-da-silva
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do edital, disse que em visita no IF Baiano, fez a divulgação, talvez será necessário ajuste no 27 

calendário no edital, com possibilidade de prorrogação das inscrições, pensando sobretudo nos 28 

alunos que concluirá a graduação aqui na UFSB que possam se inscrever. 5) O coordenador 29 

João Batista comunica aos presentes que realizou o envio do Recoleta CAPES referente aos 30 

anos 2021 e 2022, o envio aconteceu no dia 16/09/2024. 6) O coordenador João Batista 31 

anunciou para o colegiado que fez divulgação do PPGCS nas Instituições de ensino IF-Baiano 32 

e UNEB aqui em Teixeira de Freitas juntamente com o professor Gilson Monteiro, e também 33 

participou da Feira Expo-Teixeira realizou uma palestra com a presença de muitos estudantes 34 

interessados em conhecer a comunidade acadêmica da UFSB. 7) O coordenador João Batista 35 

avisa aos presentes que vai solicitar uma reunião com todos os docentes do PPGCS para alinhar 36 

algumas pautas que considera importantes como, recredenciamentos, projetos de pesquisas, 37 

ofertas de CCs e estudos dirigidos. Pontos de pauta:  01) Aprovação da Ata Reunião Ordinária 38 

do PPGCS realizada em 30.08.2024. 02) Apreciação de certificados de proficiência em língua 39 

estrangeira dos discentes: EDUARDA LOPES OLIVEIRA (2023101385); WILLIANS 40 

CHAVES DE ARAUJO (2023101509); CYNTHIA MARA NUNES GARCIA (2023101616); 41 

ELIARDO SILVA PRADO (2023101643). 03) Apreciação de banca de defesa do discente 42 

Kenyi Brian Martel Vasquez (2022102010) para ocorrer no dia 26/09/2024. 04) Inclusão de 43 

coorientador, Professor Jorge Luiz Fortuna da (UNEB) na comissão de orientação da discente 44 

Bianca Vicente Figueiredo (2024100177). 05) Apreciação de atividades complementares do 45 

discente MOISÉS DE OLIVEIRA BATISTA (2023101527). 06) Apreciação da solicitação de 46 

suspensão temporária de matrícula por um período de 180 (cento e oitenta dias), 6 meses a partir 47 

de 02/09/2024 do discente RAFAEL FREITAS FERRAZ DE ANDRADE (2024100186). 07) 48 

Apreciação do pedido de prorrogação do exame de qualificação para o segundo prazo 49 

19/01/2025: Elisiane Oliveira Teixeira Lacerda (2023101474). Deliberações:  01) No primeiro 50 

ponto de pauta a ata da última reunião ordinária do colegiado PPGCS, realizada em 30.08.2024, 51 

foi votada e aprovada pela maioria dos presentes, com uma abstenção. 02) No segundo ponto 52 

de pauta o colegiado apreciou os certificados de proficiência em língua estrangeira dos 53 

discentes: EDUARDA LOPES OLIVEIRA (2023101385); WILLIANS CHAVES DE 54 

ARAUJO (2023101509); CYNTHIA MARA NUNES GARCIA (2023101616); ELIARDO 55 

SILVA PRADO (2023101643), foram apresentados pelo coordenador João Batista em Tela 56 

todos os certificados. O professor Gerson dos Santos Lisboa pede fala e pergunta com qual a 57 

frequência os exames de proficiência são realizados, uma vez que percebe que muitos alunos 58 

solicitam suspensão do curso por essa razão, o coordenador João Batista esclarece que os alunos 59 
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já possuem essas informações, o professor Frederico Monteiro disse que já ouviu dos discentes 60 

que os exames ocorrem semanalmente, após a discussão, todos os certificados forma aprovados 61 

por unanimidade. 03) No terceiro ponto de pauta o coordenador João Batista dispôs a todos 62 

sobre a apreciação ad referendum, da banca de defesa do discente Kenyi Brian Martel Vasquez 63 

(2022102010), o coordenador reforça que o discente é o primeiro estrangeiro nessa fase, e 64 

ocorrerá no dia 26/09/2024, após votado foi aprovado pelo colegiado por unanimidade. 04) No 65 

quarto ponto de pauta o coordenador versou para os presentes acerca da inclusão de 66 

coorientador, professor Jorge Luiz Fortuna da (UNEB), na comissão de orientação da discente 67 

Bianca Vicente Figueiredo (2024100177), com a orientação da professora Marcia Nunes 68 

Bandeira Roner, o coordenador fala que esse movimento é importante para aproximar as 69 

Universidades, nesse particular a UNEB, a inclusão do professor Jorge Luiz Fortuna foi aceita 70 

por unanimidade pelos presentes. 05) No quinto ponto de pauta o colegiado tratou sobre a 71 

apreciação de atividades complementares do discente MOISÉS DE OLIVEIRA BATISTA 72 

(2023101527), após discorrer sobre a temática o coordenador João Batista disse que agora os 73 

alunos enviam diretamente para o colegiado e não passa mais por comissões, apresentou os 74 

certificados em tela para o colegiado, colocou em votação e foi aprovado por unanimidade pelos 75 

presentes. 06) No sexto do ponto de pauta a apreciação da solicitação de suspensão temporária 76 

de matrícula por um período de 6 meses (180 dias) a partir de 02/09/2024, do discente RAFAEL 77 

FREITAS FERRAZ DE ANDRADE (2024100186), foi apresentada pelo coordenador João 78 

Batista para o colegiado, o coordenador lamentou a solicitação de suspensão, esclarece que o 79 

discente está no final do semestre e não vai conseguir computar os CCs realizados, como 80 

também ainda não concluiu todos os CCs, lamenta que o discente com essa decisão perde 81 

praticamente um ano de estudos. O colegiado debate o assunto e torce para que o discente 82 

retorne aos estudos no final do período de suspensão para concluir o curso, a solicitação de 83 

suspensão temporária foi votada e aprovada por unanimidade. 07) Apreciação do pedido 84 

concessão de prorrogação do exame de qualificação para o segundo prazo regimental em 85 

19/01/2025: ELISIANE OLIVEIRA TEIXEIRA LACERDA (2023101474), o coordenador 86 

colocou em discussão, em seguida o professor Gerson dos Santos Lisboa disse que foi 87 

informado que a discente está com dificuldades para conciliar o tempo com todas as suas 88 

atividades. A representante discente Sinnedria dos Santos Dias coloca para os presentes que 89 

muitas vezes o motivo da solicitação de prorrogação é pela quantidade de atividades e carga 90 

horária. O professor Frederico Monteiro fala da importância de uma reflexão desse novo 91 

momento de Pós-Graduação, acredita que são novos tempos, e há uma carência de leituras. A 92 
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professora Débora Schmitt Kavalek, fala aos presentes que recentemente leu 04 (quatro) 93 

projetos dos discentes, e alguns não estão bons. A vice-coordenadora Guineverre Alvarez 94 

Machado pontua se os pedidos de suspensão são analisados apenas as questões formais como 95 

seguir os regimentos legais, ou também são analisadas questões subjetivas, e após longa 96 

discussão o coordenador João Batista levou a temática para votação do colegiado que foi 97 

prontamente aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, às onze horas, o 98 

coordenador João Batista agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, e para 99 

constar eu, Gilson Avelar, na condição de Secretário, lavrei a presente ATA, que após aprovada 100 

será assinada pelos membros presentes. Teixeira de Freitas, vinte dias de setembro de dois mil 101 

e vinte e quatro. //////////////////////////////////////////////// 102 

 

 

Secretário 

Gilson Avelar/CFDT 
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